



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

2008.11.5 (No.2524) 週報 No.17

第2560地区ガバナー／馬場信彦
 会長／中村和彦
 会長エレクト／菊池 渉 (クラブ奉仕A)
 副会長／樺山 仁 (クラブ奉仕B)
 幹事／石月良典
 S A A／明田川賢一
 会計／杉山幸英

例会日／毎週水曜日12:30～
 例会場及び事務局／
 三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
 例会場／TEL 34-3311
 事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
 http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/
 (〃はshiftを押しながら“へ”のキーを
 押ししてください)

■本日の出席会員数:59名中34名
 ■先々週出席率:79.31%

【ビジター】

柏崎RCより
 ・植木康之さん
 三條北RCより
 ・山上茂夫さん

【先週のメイクアップ】

[10.26] 十日町北RC40周年へ
 ・中村和彦さん、石月良典さん
 [10.27] 三條南RCへ
 ・樺 賢一さん、五十嵐晋三さん
 [10.28] 三條北RCへ
 ・菊池 渉さん、五十嵐晋三さん
 ・斎藤弘文さん、武田真二さん
 [10.30] 三條東RCへ
 ・藤田紘一さん、五十嵐晋三さん
 ・武田真二さん、熊倉昌平さん
 ・丸山行彦さん、加藤紋次郎さん
 [11.1] 拉致問題、防災セミナーへ
 ・杉山幸英さん、山田富義さん
 ・高森章仁さん、会田二朗さん
 [11.4] 三條北RCへ
 ・小林敬典さん



「夢をかたちに」

2008～2009年度国際ロータリーのテーマ



ツワブキ

会長挨拶

中村和彦 会長



人間と水

人間の水の必要量は体重1kgについて30mlといわれている。60kgの人は1,800ml約一升を1日量とする。

人間は食物がなくても水だけで2～3週間は生きられるが、水を全然飲まないで4～10日で死んでしまう。

体内の水分が2%減るとノドが乾き、7%減るとやたらに水が飲みたくなり、30%減ると生命が危険となる。

体内の水は常に450～600mlを尿、700mlを肺と皮膚、100mlを老廃物として大便で排泄しているの、1,500～1,800mlの補給が必要なのである。

おいしい水の条件として、①無色透明 ②水温12～14度 ③カルシウム、マグネシウムなどのミネラル ④適度の炭酸ガス含有があげられるがコップ1杯の水でうがいながら体まで洗うアフガニスタンでは血の一滴の貴重品である。

幹事報告

石月良典 幹事

◎馬場ガバナー事務所よりロータリーレート変更のご案内が届いております。

1ドル106円(現行) → 11月1日より 100円

◎市特別支援教育研究協議会より、市内特別支援学級児童生徒ウインターフェスティバルのご案内が届いております。

と き 12月5日(金) AM9:00～AM11:20
ところ 三条市総合福祉センター

ニコニコBOX

中村和彦さん

植木ガバナーエレクトを歓迎して。

先週、巻機山へ登山に行ってきた。頂上は雪でした。

石月良典さん

植木ガバナーエレクトようこそおいでくださいました。

野崎さん、卓話楽しみにしております。

熊倉昌平さん

文化の日、「三条市表彰」を受けました。

荻根澤隆雄さん

植木ガバナーエレクト、ご来会ご苦労様です。

野崎会員の卓話、楽しみにしております。

野崎喜一郎さん

2日・3日と野尻湖に行ってきた。紅葉は始まったばかりです。

今日は、私の卓話を聞いていただきありがとうございます。

杉山幸英さん

植木ガバナーエレクトを歓迎致します。

野崎さん、卓話楽しみにしております。

佐野勝榮さん

11月2・3日、巻機山(1,976m)を登ってきた。

初冠雪の頂上付近と紅葉が残る中腹とのコントラストが絶景でした。

明田川賢一さん、樺山 仁さん、小越憲泰さん、
会田二郎さん、船越正夫さん、若槻八十彦さん、
高橋 司さん、田中 仁さん、西川文夫さん
五十嵐昭一さん、丸山行彦さん、石塚欣司さん

野崎さん、卓話ありがとうございます。

楽しみにしております。

川瀬康裕さん

所用にて早退致します。

11月5日分 ￥ 24,000

今年度累計 ￥572,000

《平成20年11月5日(水) 植木康之ガバナーエレクト来訪》



植木康之ガバナーエレクト(柏崎RC)が来訪されました。
お話いただいた概要は次の通りです。

- 1、「思いやりの心で友情を深めよう」
ロータリーの原点は、友情を深めること。
ロータリーの心は、「四つのテスト」のなかにある。
- 2、ロータリーの活動が、その地域のためになっているかどうか？
サービスを基本として行動し、地域の役に立つ活動することが大事。
- 3、ロータリーの活動を通じて、思い出を作り、参加することの喜びを知ろう。

植木様、ありがとうございました。

卓 話

「新潟国体を控えて」



野崎喜一郎 会員

いよいよ2巡目の国民体育大会が来年行われます。

たまたま私がヨット競技(セーリング競技)で何回か国体に参加しているので、国体のことに関係する話をしてくれと頼まれましたので、私の体験を通じて国体のことを話してみたいと思います。

国体がいづから始まったかと言いますと、終戦の翌年1946年(昭和21年)に京都府を中心に関西地方で行われました。

国体の目的は、敗戦で国民が落ち込んでいるときに「夢と希望」を与えるために、若者が運動に打ち込んで健全な身体と精神を養うため、また、運動を通じて全国各地の活性化、および体育施設の充実を図ることを目的として行われました。

2回目は石川県で開催されました。その年に作詞、作曲された「若い力」という曲が、開会式の時国歌斉唱の次に国体のテーマソングとして今でも歌われています。それ以後、全国各地を持ち回りで開催する方式が定着しました。当時は全国を東、中、西の順に開催されました。2巡目からは、東、西、中の順になりました。

ちなみに一昨年は兵庫県(中) 昨年は秋田県(東) 今年は大分県(西) 来年は新潟県(中) 次は千葉県(東) 次は山口県(西)の順番になっています。

では次に、私が国体に参加した話に移ります。大学のヨット部に4年間在籍し無事卒業しました。親の希望もあって三条に帰ってきて、野崎製作所に就職しました。

その年はなかなかヨットに乗れなくて、何とかヨットに乗りたいたいといろいろかけずり回っていたわけです。そんな時に、翌年昭和49年に寺泊でヨットに乗っている人に知り合ったのです。

偶然ですが、その年大学のヨット部卒が3人、高校のヨット部卒が1人同時に集まりました。これでヨット経験者が5人集まったのです。昨年からヨットに乗っている人も6人ほどいました。ヨットは3艇あったのですがこれでは足りません。二人乗りのヨットなので1回に6人しか乗れないのです。

その年は3艇で練習していましたが、いつか新艇を買おうとゆう話がわいてきました。

そしてこの年初めて茨城国体に参加することになったのです。毎日曜日が練習でした。

日曜日ごとに寺泊に行ってヨットに乗るようになると、今までしていた競馬、麻雀、パチンコ、ドライブなどをする時間がありません。練習が終わると本寺小路でヨット仲間とよく飲んだものです。

翌年からは4月の第一日曜日にヨットの整備をして、5月の連休と8月のお盆休みには2泊3日の合宿を寺泊で行って、11月の最後の日曜日にヨットを片づけました。12月になると、今度はスキーに行つて体力が落ちないようにしました。

1975年、来年の佐賀国体からは艇種が470級のヨットに変更になるので、2艇新艇を買いました。1艇約100万円です。二人乗りなので4人が50万円ずつ出して買いました。50万円といえば当時の年収でした。24歳の時でした。

次の表は、国体に参加した頃の開催地一覧表です。国体に参加するたびに、ビックリすることが毎年ありました。そのあたりを思い出しながら話をしたいと思います。今から35年前の世間知らずの青年の経験、知識が基準になっていますので今現在と年が大幅に違うことを間違えないで聞いて下さい。

国民体育大会セーリング競技開催地一覧表

回数	年次	年齢	開催県	開催場所	参加	思い出
29回	1974年	23歳	茨城県	土浦ヨットハーバー	○	初めての県代表で非常に緊張した。霞ヶ浦の水の汚さに驚いたのと教科書で見た漁をする帆掛け船があった。土浦駅からのぼりがありものすごい熱の入れ方が感じられた。
30回	1975年	24歳	三重県	津市伊勢湾海洋スポーツセンター	×	
31回	1976年	25歳	佐賀県	唐津市唐津ヨットハーバー	×	
32回	1977年	26歳	青森県	青森市浅虫ヨットハーバー	○	東京から寝台特急に乗り青森に向かったが、関東地方を襲った豪雨で不通となり28時間かけて青森に着いた。前夜祭はねぶた祭りで非常に盛り上がった。
33回	1978年	27歳	長野県	諏訪市諏訪湖ヨットハーバー	○	諏訪湖も霞ヶ浦に負けず汚い湖だった。アオコで緑色の湖だった。周りは高層ビルのホテルがたくさんあり東洋のスイスといわれる理由がわかった。湖は一大観光地である。
34回	1979年	28歳	宮崎県	日南市ヨット競技場(仮設)	○	レンタカーの上にヨットを積んで大阪まで運転。大阪南港からフェリーで宮崎まで行き油津の会場まで運転。帰りは別行動をした。国鉄の駅で東三条まで切符を買ったのだが、経由地を言わないのに何分もしないのに切符を作った。国鉄職員にビックリ。
35回	1980年	29歳	栃木県	千葉市稲毛ヨットハーバー	×	1月にスキーで骨折して完治したのが9月でヨットには乗れなかった。
36回	1981年	30歳	滋賀県	大津市際川ヨットハーバー	○	琵琶湖(南湖)も汚い湖だが、周りがにぎやかで湖の良さを感じた。会場は陸上自衛隊の基地の隣で、歩哨が銃を持って監視しているのに驚いた。この平和な時代に規則とはいえず…。2年前に理由がわかりました。隊員が脱走するのを監視しているのだと。
37回	1982年	31歳	鳥根県	隠岐市西郷ヨット競技場	○	この年に結婚したのであまり行く気はなかったのですが、隠岐の島にはこのチャンスを逃したら二度といけないだろうと思い予選をがんばりました。一日一便のフェリーで大変不便です。闘牛大会を開催してくれた。牛の腹に角がささったのにはおどろいた。
38回	1983年	32歳	群馬県	東京都江東区夢の島(仮設)	○	夢の島とゆう名前につられて参加しましたが、現実にはゴミの島でところどころからメタンガスが吹き出ていました。たばこは禁止です。後にここはゴルフ場、キャンプ場となり周りはサイクリングロードになり隣にヨットハーバーが出来た。
39回	1984年	33歳	奈良県	兵庫県芦屋市海洋体育館	×	この頃から選手としての意欲が薄れてきた。
40回	1985年	34歳	鳥取県	鳥取県境港市境港公共マリナー	×	
41回	1986年	35歳	山梨県	山梨県山中湖村ヨットハーバー	×	
42回	1987年	36歳	沖縄県	宜野湾市宜野湾港マリナー	×	出場の権利は持っていたが10日間くらいの休みが取れなくて出場を辞退。

最近の国民体育大会セーリング競技開催地一覧表

回数	年次	年齢	開催県	開催場所	参加	思い出
55回	2000年	49歳	富山県	新湊市新湊マリナー	×	富山湾の中央にある新湊市にヨットハーバーを作った。近くの高校や中学校にヨット部を作り、大学もすべてここに拠点を移して活動している。
56回	2001年	50歳	宮城県	名取市閉上特設ヨットハーバー	×	水産加工工場を集める工業団地を造成して、その一角に仮設のハーバーを作った。
57回	2002年	51歳	高知県	夜須町夜須特設セーリング会場	×	
58回	2003年	52歳	静岡県	御前崎町・相良町特設マリナー	○	静岡県御前崎港を拡幅して広大な輸出港を造成し、その一角を国体に使った。自動車の輸出を主目的に作られた港で、国体開催の10年くらい前からの県の計画にタイアップして利用した。
59回	2004年	53歳	埼玉県	北川辺町渡瀬貯水池	×	埼玉県内でヨット競技を開催する条件で、利根川の洪水防止の貯水池で行われた。500m~1000mの池で本部船だけ池に浮かべて、審判やゴールも陸上で行った。一般の観客が多く見学に来た。
60回	2005年	54歳	岡山県	瀬戸内市牛窓ヨットハーバー	×	古くからある牛窓ヨットハーバーで開催される。ヨットハーバーのある県は問題なく開催される。
61回	2006年	55歳	兵庫県	西宮市新西宮ヨットハーバー	○	日本でも有数のヨットハーバーで海洋冒険家の堀江謙一氏の母港でもある。堀江氏の乗ったマーメイド号がハーバー入口とクラブハウスの中に展示されている。
62回	2007年	56歳	秋田県	男鹿市船川港特設セーリング会場	○	木材集積場があり、そこを仮設のセーリング会場として利用した。国体終了後は何も残っていない。
63回	2008年	57歳	大分県	別府市北港ヨットハーバー	×	別府市にある小さなヨットハーバーなので艇置き場を拡幅して国体を開催した。
64回	2009年	58歳	新潟県	聖籠町網代浜特設セーリング会場	?	東港を作るときに、漁師とプレジャーボートの人たちの代替え場所として網代浜船だまりが作られた。新潟市が開催を放棄したので、急速聖籠町に変更になった。
65回	2010年	59歳	千葉県	千葉市稲毛ヨットハーバー	?	30年以上前に出来たヨットハーバーである。幕張メッセも近くで都会的なハーバーである。
66回	2011年	60歳	山口県	光市光ヨットハーバー	?	山口県スポーツ交流村とゆう名前のスポーツ施設で、その中のヨットハーバーである。
67回	2012年	61歳	岐阜県	愛知県蒲郡市海陽ヨットハーバー	?	岐阜県には施設がないので、愛知県に代行してもらおう。世界大会もできる大きいヨットハーバーである。周りはラグーナ蒲郡とゆうレジャーランドになっている。
68回	2013年	62歳	東京都			

このように何回も国体に参加したのですが、最近
はもっぱら新潟国体を開催するための勉強で参加し
ています。どのような施設が必要か？運営スタッフ
は何百人か？費用はどのくらいかかるのか？何年前
から準備するのか？……様々な問題が出てきます。

只間違いなくいえることは、開催地（行政）がどん
な考えを持ってその競技を開催するかで中身が大き
く違ってきます。

富山県、宮城県はバブルがはじけた後の開催ですが、
計画は5～10年前に出来上がっていますので若干の
規模縮小はあってもほぼ計画通りに出来上がります。
富山県新湊ヨットハーバーはこぢんまりしていますが富山県の規模からすれば十分です。むしろ、大会
開催が少ないと県に怒られるのでいろいろな大会を
一生懸命誘致しています。

「釣りバカ日誌」の映画がこのハーバーで撮影され
ました。丹波哲郎、岡本信人、パパイヤ鈴木、そして
マドンナは鈴木京香などが出演しました。

宮城県はバブルがはじけて工場が思うように集ま
らなくて、今でもがらんとしています。

高知県は橋本大二郎知事が国体に積極的でなく、
身の丈にあった規模でよいと宣言して施設や強化費
を大幅に削減しました。1回目の新潟国体から続い
ていた、開催県が天皇杯と皇后杯優勝はこの時にと
ぎれました。その後の開催県に大きな波紋を投げか
けましたが翌年の、静岡県は天皇杯皇后杯とも優勝
しました。その後開催県の優勝が続いています。

静岡県からは、大部分の県にヨットハーバーが有
る状況になり、新しくハーバーを作る声は聞かれな
くなりました。

また、全国的に国体の肥大化が叫ばれて、規模縮
小の声が大きくなってきました。

兵庫国体から夏季大会と秋季大会が一本化されま
した。開会式、閉会式が1回で済むと経費が削減さ
れるとのこと。選手から見るとそんな式典に時
間やお金をかけなくても良いのですが、行政の考え
は違うようです。

お金の話で恐縮ですが、今年の大分国体は130億
円かかったそうです。秋田県は146億円だそうです。
この金額が大きいかどうかは解りませんが、45年に
一回回ってくる行事と考えたらどんなものでしょう
か？年間3億円を貯金すれば間に合うのですが、や
はり目先のことに予算がゆくのでしょうか。67回の岐
阜国体までは決定しています。

冬季国体は開催地のなりてがなく、一年前によ
うやく決まっている状態です。競技関係者の間では、「国
体があれば……」とゆう枕詞がつくようになりました。

このように全国各地を回りましたが、ヨットを通
じて多くの経験をさせてもらい非常にありがたく思っ
ています。

最後に、ヨットとゆうとものすごくお金がかか
ると思われませんが、私の競技用のヨットは一人乗りで
50万円位、二人乗りで150～300万円位です。一度持
てば10年以上は遊べます。乗りたい子供さんがいれ
ばいつでも教えます。上手くなれば大学からも誘い
があります。現に、北京オリンピックに参加した柏
崎の富沢くんがそうです。

来年の本国体を大いに盛り上げるようにしたいと
思います。

トキめき新潟国体
トキはなて 君の力を 大空へ



次週例会 11月19日 地区大会振替休会

次々週例会 11月26日 会員卓話の予定

